

El Ejército de Salvación en marcha

El éxito acompaña al Ejército.—La cooperación de los buenos españoles

Noticias radiografiadas en la mañana de ayer

La guarnición de Valencia se ha sumado al movimiento

Zeesen.—La guarnición de Valencia, después de sumarse al movimiento nacional salvador de España, ha salido de la ciudad, a la que ha sitiado, fortificando sus posiciones.

Importantes declaraciones del general Mola.—Se constituirá un directorio militar para reorganizar el ejército y resolver el paro obrero

El general Mola, en una entrevista concedida a un periodista alemán, ha manifestado que la toma de Madrid va despacio, pero con seguridad hacia el éxito.

Dice que, después del triunfo, se constituirá un Directorio militar, como instrumento de gobierno, encargado de reorganizar rápidamente el Ejército y resolver completamente y de una vez para siempre el problema del paro obrero.

El embajador argentino en Madrid transmite un mensaje diciendo que «ni siquiera los diplomáticos tienen seguridad»

A las 1'35 de la madrugada, Radio Club Portugués dice que se ha captado un radio transmitiendo un mensaje del Embajador de la Argentina en España, que se encuentra actualmente en Zarauz, cerca de San Sebastián, en el que dice lo siguiente: «Estamos preparados para irnos del país, pues ni siquiera los diplomáticos tienen seguridad cerca de San Sebastián».

Al Gobierno de Madrid le quedan cortos instantes de vida, pues «esto se acorta»

A las dos de la madrugada, Radio Sevilla da las siguientes noticias:

La emisora del Gobierno marxista de Madrid, en su última emisión, ha dado lectura a varios decretos del Gobierno, al que quedan cortos instantes de vida, con los que quiere dar la sensación de seguridad y tranquilidad.

Son inútiles estos decretos, como lo es la insistencia con que la emisora de Madrid pretende engañar a los españoles diciendo que la tranquilidad es absoluta en toda España.

No obstante, por si eso pudiera servir para formar un criterio, acerca de la situación, sepan que desde Génova comunican la llegada de un buque conduciendo más de 700 extranjeros residentes en Barcelona. ¿Qué pasará, que estas personas alocadas en Barcelona huyan de la ciudad condal?

Tal vez nos lo diga Viena, que en otro telegrama dice que han salido de los puertos marxistas españoles numerosos súbditos austriacos. Viena da las gracias a Italia por las atenciones que con sus compatriotas han tenido los barcos y puertos italianos.

Madrid habla del crimen de lesa patria en que incurren los que se han levantado en armas para derribar al Gobierno y de la situación caótica imperante. Pues bien: los que lo han cometido son ellos, que llegaron a la gobernación del Estado para defender un sagrado depósito y lo abandonaron a pedazos, dejando en el camino trozos y más trozos de lo que siempre debieron con erbar unido.

Palabras del Coronel Inspector de Milicias Ciudadanas D. Emilio Ramos Unamuno

«Patriotas que vais a ingresar en las Milicias Nacionales, tened muy en cuenta que todo mallorquín tiene su vista puesta en vosotros y que de los primeros pasos que deis depende vuestro prestigio; que estos pasos sean firmes, honrados, nobles, desprovistos en absoluto de toda persecución y partidismo, y hagamos ver que unas fuerzas bisonas como las vuestras, desde el primer momento de su creación llevan en su pecho de españolas, las virtudes de nuestra gloriosa Guardia Civil, espejo en el que os debéis mirar para llegar a conquistar algún sobrenombre—como éstos conquistaron el de beneméritos de la patria. Disciplina y obediencia al mando, os exijo, ya que lealtad y valor os sobran».

Madrid que esto se acorta cada vez más y que está muy cerca el golpe definitivo. Tiene razón. Esto se acorta. A este Gobierno no le quedan más que algunas horas de vida.

El final está muy próximo y cada culpable recibirá el pago que merece y los hombres que se han levantado en armas para el bien de su Patria les exigirán cuentas delante del mundo entero.

Españoles: como Madrid dice, esperemos ese momento cercano para que todos podamos abrazarnos ante el altar de la Patria al grito de ¡Viva España!

¿Cuál es la situación del Embajador Argentino en Madrid?—El Embajador en París anuncia que se ocupa en ir en auxilio de S. E.

Dice a las dos de la madrugada Radio Sevilla que un mensaje oficial captado en las primeras horas de la madrugada, que se transmitía a España por una emisora francesa y dirigido a don Daniel García Masilla, Embajador de la República Argentina en Madrid, que se encuentra actualmente en Zarauz dice lo siguiente: «Nos ocupamos de ir en auxilio de S. E.»

Y está firmado por el Embajador argentino en París.

No sabemos cual será la situación del Embajador argentino en ese pueblecito, pero es tanta la importancia del mensaje, que, varias emisoras extranjeras, que dedican especial atención a los acontecimientos de España, se han ocupado, comentándola, de la situación de inseguridad que el Gobierno de Madrid ofrece a los representantes diplomáticos acreditados en España.

Sirva, pues, esta noticia para dar luz sobre la situación, que, como antes decíamos, no ha de durar mucho tiempo.

Un periodista portugués, en la columna del general Mola

Radio Sevilla comunica a las dos de la madrugada que Portugal, la hidalga nación hermana que se interesa tanto por el movimiento de salvación de la Patria, ha enviado a un corresponsal del periódico «El diario de la mañana» para unirse a las columnas del general Mola.

Dicho periodista ya ha empezado a publicar sus comentarios, que titula «La revolución española en la línea de fuego», y dice que, al contrario de lo que les ocurre a los periodistas extranjeros que se unieron a las columnas marxistas salidas de Madrid para combatir al ejército nacional, él ha podido visitar todas las posiciones de la columna Mola, habiendo encontrado toda clase de facilidades para el cumplimiento de su misión.

Columna marxista batida por las fuerzas nacionales.—Estas causaron a los marxistas más de 200 muertos y les cogieron un gran botín

Comunican de Granada que una columna compuesta de fuerzas de Granada y de la Legión, en paseo militar y de exploración, se encontró, en las cercanías de Loja, con una columna de marxistas con bandera blanca.

Esto era un cobarde ardid, muy propio de estas hordas canalescas, por cuanto al parlamentario los encargados de ello, apareció un avión ro-

ESPAÑOLES, ¡VIVA ESPAÑA!

Estos días son decisivos para el porvenir de nuestra querida Patria.

O una España regenerada, o una España anárquica.

O España se salva, o España perece.

Todo por la salvación de la Patria.

Todo por que España salga del triste estado a que había sido llevada.

Todo por que su porvenir sea el que merece.

¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA SIEMPRE ESPAÑA!

jo que bombardeó a la columna del ejército nacional.

Pero los soldados españoles y las fuerzas del Tercio, que estaban prevenidos, dada la desconfianza que inspira el cobarde «enemigo que tienen», abrieron el fuego intensísimo sobre los marxistas, que huyeron a la desbandada, dejando más de 200 muertos, muchos heridos y bastantes prisioneros, y un gran botín.

Quedaron en poder de nuestras tropas tres cañones, un fusil ametrallador, tres camiones de municiones y viveres, tres coches rápidos y otros efectos.

Por la tarde, continúan entrando en Granada los heridos y prisioneros enemigos y el botín de guerra.

El Gobierno de Madrid se encuentra ya a la defensiva.—Otra columna de Aragón se dirige sobre Madrid

Radio Portugal, a las 2'45 comunica que el Gobierno de Madrid se encuentra ya completamente a la defensiva, sufriendo continuos descalabros las columnas que están a sus órdenes.

Además de las columnas ya conocidas que estrechan el cerco de Madrid, ha salido de Aragón otra columna, al mando del coronel Gabriel de Benito, que también se dirige a la capital.

Bilbao pide armas y Madrid no puede enviárselas

Comunicación recibida de Tetuán —EA9AH por la estación EA6AF— a las 11'15.

Se ha interceptado un radiograma en el cual Bilbao pedía urgentemente material de guerra a Madrid.

Este se ha negado rotundamente a enviárselo lo que demuestra de manera evidente que no lo tienen o que si lo tienen no puede enviárselo por estar completamente cercada la capital de España.

El botín de Loja

En cuanto a Granada dice que todavía no se ha comunicado la selección ni la cantidad de armamento cogido a la columna marxista derrotada ayer tarde en las inmediaciones del pueblo de Loja.

Tan pronto se conozca se dará a conocer a toda España.

Noticias definitivas

También dice Tetuán que hay pocas noticias para comunicar, pues quieren que las que transmitan en breve sean definitivas y sensacionales.

Los obreros milicianos cobran sus jornales

Radio Aragón ha radiado una noticia diciendo que para tranquilidad de aquellos que hubiesen abandonado su trabajo para incorporarse al ejército o milicias que con el colaboran en el movimiento nacional los patronos les pagarán sus jornales.

Algunas casas de comercio de Zaragoza ya lo han hecho así.

La Federación Patronal ha ordenado a su gerente que recomiende a todos los patronos el cumplimiento de este acuerdo y los patronos han contestado con una nota diciendo que cumplirán lo acordado por ver en ello una obra social que va en defensa de los Sindicatos Profesionales de Zaragoza por cuanto están dispuestos a sacrificarse todo lo que sea necesario para elaborar por una patria única, grande y libre y defensora de una justa paz social.

La nota de Francia vista en Austria

Viena.—Los periódicos austriacos refiriéndose a la nota francesa a la Sociedad de Naciones dicen que se han tomado acuerdos que pueden acarrear las más graves consecuencias.

Inglaterra ve el peligro del comunismo

Londres.—La prensa inglesa al comentar la situación en España dice que el peligro que representa el comunismo es una cuestión que no concierne solamente a España sino a toda Europa.

Los marxistas bilbaínos desmoralizados

Radio Tetuán a las 11'30 comunica que en Madrid se ha recibido un radio procedente de Bilbao en el que pedían se procurase enviar allí jefes que pudiesen hacerse cargo de las milicias marxistas pues los de allí estaban indisciplinados.

Se le ha ofrecido enviárselos con la misión de organizarlos cosa que ya nos parece demasiado tarde toda vez que el pánico y la desmoralización hacen sus efectos en las filas marxistas que no reconocen ninguna autoridad ni jefe alguno.

De Madrid será imposible remitirles lo que piden como tampoco ninguna clase de material ya que las fuerzas del general Mola han estrechado tanto el cerco de la capital que resulta imposible de todo punto la salida de nada ni nadie.

Fusilamiento de un contralmirante

Radio Bastilla, Burgos, a las 14'30 comunica que en El Ferrol ha sido fusilado a las seis de la mañana de ayer el contralmirante Azarola después de ser juzgado en consejo sumarium por oficiales y generales.

La villa de Cavaleant

El teniente que acompañó a Burgos al marqués de Cavaleant relata sus impresiones por Castilla ha dicho que las operaciones constituyen una verdadera reconquista de España.

El señor Martínez—asi se llama dicho teniente—describió con palabras de admiración la magnífica actuación de Falange Española limpiando de revolucionarios las carreteras; alabó toda la prestancia histórica de los requetés de Navarra y encomió el alto sentido de disciplina, abnegación y sacrificio con que los afiliados a estas milicias cumplen las órdenes del ejército ocupando los puestos de mayor peligro y anunció una gran victoria final que será la salvación de España.

La crueldad roja

Radio Club Portugués dice que Huelva, que en los primeros días estuvo en poder de los elementos marxistas, ha sido rescatada para España por falangistas y militares. Afirman estos militares que en los pueblos donde imperó el populacho se cometieron verdaderos horrores con mujeres y criaturas, que cuando se hagan públicas llenarán de espanto e indignación a todas las personas bien nacidas.

Pudieron apreciar que los vecinos de estos pueblos llevaban reflejado en el rostro un inmenso sufrimiento y su mirada parecía de locos, llegando a llorar por efectos de la excitación nerviosa en cuanto se les habla de los días pasados.

Afirma el informador que los elementos marxistas disparaban sobre cualquier transeunte para ejercitar la puntería. De este modo, se instrua a los jóvenes milicianos rojos de 14 a 15 años.

Los daños materiales son infinitos.

Todos los edificios religiosos e iglesias han sido incendiados, así como objetos sagrados de gran valor.

Igualmente han sido destruidos cristalerías valiosísimas y cuadros de inmenso valor artístico fueron rasgados con navajas.

Una personalidad de Málaga que llegó a Lisboa, dijo que aquella ciudad estaba bajo el dominio de los

revolucionarios rojos, que se entregan al pillaje y al saqueo.

Una manzana de casas fué totalmente pasto de las llamas.

Las operaciones en Guipúzcoa

Pamplona.—De las operaciones que se efectúan en Guipúzcoa por la columna de Navarra, se tienen inmejorables impresiones.

La aviación se ha visto privada de realizar alguno de sus objetivos debido a la intensa niebla; en cambio se sabe que la artillería ha destruido un cañón emplazado en la fábrica de papel, desde donde se hacía fuego a nuestras tropas.

Detención importante

Zaragoza.—En las primeras horas de la madrugada de ayer, los guardias de seguridad detuvieron a dos hombres y una mujer que llevaban dos maletas con documentos importantes, folletos, unos boletos relacionados con una supuesta huelga ferroviaria.

Los detenidos fueron puestos a disposición de la autoridad militar.

Ofrecimiento patriótico

Burgos.—Acompañado de un sargento de caballería, vino desde La Coruña don Manuel Emilio Martínez Balandrán, alférez de complemento de artillería, se presentó a la Junta de Defensa Nacional, a la que ofreció su fortuna entera y cooperación personal para el movimiento nacional.

Se encuentra en esa el que fué secretario del señor Calvo Sotelo.

En Puerto Llano han sido incendiadas todas las iglesias.

Victorias del general Franco

Zeesen a las 13'10.

Las tropas del general Franco obtuvieron ayer dos éxitos importantes en el N. y S. de España.

La ocupación de Ronda y Teruel

Londres.—El general Queipo de Llano ha declarado que ha sido ocupada la ciudad de Ronda, después de un asedio de dos días.

El N. de Teruel ha sido ocupado por las fuerzas nacionales.

La situación de Madrid.—Va a comenzar el asalto

Zeesen.—Según noticias de un corresponsal de Prensa que estuvo en Madrid estos últimos días, el Gobierno ya no es dueño de la situación en la ciudad, donde reina la anarquía.

Las milicias rojas recorren las calles, fusilando a centenares de personas.

El asalto a Madrid empezará hoy o mañana.

A las diez de la noche el general Queipo de Llano ha pronunciado ante el micrófono de Unión Radio Sevilla, su anunciada abdicación

En primer lugar quiero hablar de mi visita realizada hoy a Córdoba y a Ecija, escuso decir lo intranquilo que estoy aquí en Sevilla y el miedo que tengo a que venga la columna que se anuncia, cuando me voy a pasar el día a Córdoba. Sevilla puede dormir tranquila, no habrá quien le quite el sueño a no ser que venga algún avión, cosa que no creo, a arrojar bombas por la noche, cosa que no creo, pues tengo todas las disposiciones tomadas para que si viene algún pajarito a molestarnos se le castigue como merece.

En Córdoba he encontrado un espíritu admirable, toda la población vibra de entusiasmo. Como en Sevilla los muchachos de Falange y los requetés y todos los

soldados están deseando ver pronto a las milicias marxistas con banderas rojas, que estarán muy bonitas, para complacerse en verlos correr. En Córdoba visité los cuarteles. He visto las fuerzas de aquella guarnición, cientos de muchachos que han acudido a los llamamientos de los reemplazos del 34 y 35 pletóricos de entusiasmo y deseos de jugar las hazas, mejor diría, los servicios que están prestando sus compañeros del reemplazo actual. Por todas partes he visto vibrar el mismo entusiasmo. Me han hecho — como no! — hablar por la radio y no se el número de charlas que me temo que pronunciar allí. Pero en fin, el caso es que allí todo va bien. Cuando he llegado de vuelta a Ecija, he presenciado un espectáculo que solo se puede comparar al que presencié hace unos días con motivo de la revista de la bandera del Tercio. Hombres, mujeres, niños y todo el mundo en la calle. ¡Qué alegría, qué entusiasmo! Y luego el espectáculo de los bailillas, el espectáculo de los niños formando legiones, con una marcialidad que hace prever que dentro de breve tiempo, cuando triunfe el movimiento nacional serán muchachos, soldados, como queráis llamarles: niños de la España grande que vamos a formar todos.

Después de tanta emoción como me ha embargado este día de hoy que no olvidaré nunca, vamos a echar un cuartito de espadas acerca de algunas cositas militares. Ante todo he tenido una noticia terrible. Vosotros juzgaréis, sobre todo vosotros los de Córdoba. Ha dicho Indalecio Prieto que la rendición de Córdoba es inminente que probablemente hoy se rendiría Córdoba y yo que no me había enterado, y no faltará quien diga que he salido huyendo de Córdoba para no caer prisionero. Los marxistas seguramente.

Esta concentración que había en anunciar nos ha ganado la iniciativa que hay que conservar siempre en la guerra, por esta vez nos han ganado, nos han vencido y se han trasladado primero a Castro del Río y luego han vuelto a atacar a Baena, donde hay un oficial de la Guardia civil que es todo un hombre, con un puesto de la Guardia civil de alguna consideración y un grupo de falangistas que aguantarán cuanto sea preciso, que no será por mucho tiempo pues espero que esa columna que ha ido a atacar a Baena encontrarán muy pronto la horma de su zapato y le ajustará las cuentas muy pronto. En esa columna, según mis noticias, no va el famoso pastor señor Mijaja que después de tanta combinación a Córdoba y de tanta amenaza, que si no viene que si deja de venir... no no viene. Corren rumores que se ha conformado con hacerse un excelentísimo marxista. Digo excelentísimo porque según las noticias que corren por Córdoba se ha marchado a Jaén, saqueando los Bancos y se ha marchado con el dinero y con rumbo desconocido ¡será marxista!, yo esperaba que Mijaja hiciera milagros pero no un milagro de esta natu-

AVISO MUY IMPORTANTE

Se pone en conocimiento del público en general que, hasta nuevo aviso, mientras duren las actuales circunstancias, las horas de emisión de «Radio Mallorca» serán las siguientes:

- A las 9: Noticias
- > > 13: Emisión ordinaria, hasta las 15.
- > > 17: Noticias.
- > > 20'30: Emisión ordinaria, hasta las 23.
- > > 0'30: Noticias.

Palma de Mallorca, 25 de julio 1936.

SERVICIO TELEGRAFICO

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

(Información por t. s. h.)

Inglaterra

Regatas

Cowes 5.—El yate Velsbeda ganó la copa del rey con una ventaja de diez segundos sobre e. Endeavour Astra.

El Endeavour II, que fué desbarbolado, no participará probablemente en ninguna carrera más esta temporada.

Carreras de caballos

Dublín 5.—En las carreras internacionales de caballos, el ejército británico obtuvo los premios primero, segundo, tercero y quinto, en el salto de altura (militar); Ho anda ganó el cuarto premio.

Irlanda, Francia y Bélgica participaban también en dichas carreras.

Las bellezas históricas

Londres 5.—Se anuncia un acuerdo entre el Comité nacional para la conservación de los lugares de interés histórico o de belleza natural, y sir Charles Trevelyan, ex presidente del Board of Education.

La extensa posesión de Wallington cerca de Morpeth, con la casa construida hace 250 años, y que pertenece a la familia Trevelyan desde el año 1777, y en la que se encuentran libros y otros objetos que fueron de Macauley, pasará a la muerte de sir Charles Trevelyan al Comité nacional.

Fallece sir Richard Lodge

Londres 5.—Falleció en esta capital, a la edad de 81 años, sir Richard Lodge, hermano de sir Oliver Lodge, a consecuencia de una operación quirúrgica.

Consumo de algodón

Manchester 5. En el condado de Lancashire, el consumo del algodón indio ha cuadruplicado desde el año 1931; alcanzó la cifra de 540.000 balas en el año que terminó sábado.

Las fiestas de la coronación

Londres 5.—El periódico «Daily Telegraph», recogiendo informaciones de varias fuentes, escribe que las futuras fiestas de la coronación del rey de Inglaterra ya afectan favorablemente al turismo y que en la temporada actual, se ha llegado a una cumbre que no se había alcanzado desde el año 1929.

El rey autorizó la reducción de los derechos de entrada en el palacio Windsor, para que más gente pueda visitarlo.

Lord Halifax despachando

Londres 5.— Lord Halifax, lord del Sello Privado, que sustituye al ministro de Negocios Extranjeros, mientras que Mr. Eden está to-

mando sus vacaciones, estuvo esta tarde en el Foreign Office para despachar los asuntos corrientes.

La escota de Eduardo VIII

Londres 5.— El Almirantazgo anuncia que los destroyers Grafton y Gloworm, de la flotilla 28 del Mediterráneo, escoltarán el yate Nahlín en el que el rey ha de hacer un viaje por el Adriático esta semana.

Sobre el precio del pan debido a la cosecha

Londres 5.— La probabilidad de que sea escasa la cosecha en el Norte de América, a consecuencia de la sequía, hizo subir el precio de la harina y por consiguiente el del pan; se cree que se alcanzará las cifras más elevadas que se hayan visto desde el año 1930.

Los peritos en Nueva York calculan que podrá ser necesario importar cien millones de bushels (medida de 35 litros); es probable que en el Canadá faltará igual cantidad.

En Liverpool se considera que la situación podrá ser saluada si se realizan las esperanzas de buenas cosechas en Rumanía y en Austria.

Alemania

Max Schmeling de viaje

Berlín 5.—El boxeador Max Schmeling saldrá esta noche a bordo del dirigible Hindenburg, para Lakehurst (Estado de New Jersey).

Empezará su entrenamiento para el campeonato mundial de pesos pesados, contra el americano Braddock; el combate tendrá lugar en septiembre próximo.

Estados Unidos

Contra unas Compañías

Nueva York 5.—El Gran Jurado de acusaciones decidió procesar a 25 Compañías de petróleo, a tres Compañías de periódicos, y a 58 individuos, por violación de las leyes contra los trusts.

Austria

Catástrofe automovilística

Viena 5.—Una catástrofe ocurrió ayer a mediodía, cuando un automóvil, al cruzar la vía férrea, en un paso a nivel, cerca de Giessebach (Tirol), fué destruido por un tren rápido que los ocupantes del coche no habían visto llegar.

Resultaron con heridas graves los cuatro ocupantes, señora Irmgard von Neurath, sus dos hijos, y su madre, señora de Berg; esta

última falleció poco después. La señora von Neurath es la cuñada del ministro alemán de negocios extranjeros, barón von Neurath.

Sus dos hijos, Ernst, de 12 años de edad, y Ursula, de 7 años, ingresaron, como también la señora von Neurath, en el hospital de Innsbruck.

Olimpiada

Resultados definitivos

Berlín 5.—Después de los cinco finales de ayer martes por la tarde, el número de puntos obtenidos por las diferentes naciones que participan en los Juegos Olímpicos, es como sigue: EE. UU. 80;

Alemania 77 y 3/4; Finlandia 26 y 1/4; Egipto, 19; Polonia, 17; Japón, 16 y medio; Austria, 12; Canadá 9; Italia 7 y medio; Suecia, 6; Holanda 4; Filipinas, 4; Brasil, Gran Bretaña, y el Gran Ducado de Luxemburgo, 2 cada uno; Argentina y Grecia, 1 cada una.

Lanzamiento de Disco

Berlín 5.—La alemana Gisela Mauermeyer ganó la medalla de oro, en el lanzamiento del disco, para mujeres; estableció un record nuevo, alcanzando 47 metros 163.

La polaca Wajsowna alcanzó 46 metros 22; y la alemana Mollenhauer 39 metros 8.

Siguieron la japonesa Nakamura, la japonesa Mineshima, y la sueca Lundstrom.

El día de hoy fué tan interesante, que todos los espectadores permanecieron en el estadio hasta el último momento; Hitler mismo mostró mucho interés en los Juegos.

Carrera de obstáculos

Berlín 5.—En la final de 400 metros, con obstáculos, ayer martes por la tarde ganó Glen Hardin, de los EE. UU.

Su victoria era generalmente esperada, puesto que ya había establecido anteriormente el record del mundo y el record olímpico para dicha distancia.

Harding, en Los Angeles, había llegado segundo en 51 segundos 8 décimas; pero esta vez llevó la delantera desde el principio, y ninguno de los demás corredores consiguió acercarse a él, aunque John Loaring, del Canadá, recuperó algo del terreno perdido, poco antes de terminar la carrera.

Aunque Hardin haya ganado la carrera, no igualó su record anterior, puesto que necesitó 52 segundos 4 décimas.

Llegó segundo John Loaring

(Canadá), en 52 segundos 7 décimas; y tercero Miguel White (Islas Filipinas), en 52 segundos 8 décimas.

La carrera llana

Berlín 5.—La final de 800 metros, llana, fué ganada por el americano John Woodruff, en un minuto 52 segundos y 9 décimas.

Llegó segundo el italiano Mario Lanzl, en un minuto 53 segundos y 3 décimas; y tercero Philipp Edwards (Canadá), en un minuto 53 segundos y 6 décimas.

Durante los 400 primeros metros, la carrera fué relativamente lenta. Woodruff llevaba la delantera, habiendo cubierto los 400 metros en 57 segundos y 4 décimas.

El canadiense Edwards pasó luego de ante, pero Woodruff consiguió pasarle otra vez, y tomó la delantera unos 150 metros antes de terminar.

Kucharski (Polonia), Hornbostel (EE. UU.) y Williamson (Estados Unidos) llegaron respectivamente cuarto, quinto y sexto. Parece seguro el triunfo de Estados Unidos

Berlín 5.— Después del cuarto día de los Juegos Olímpicos, empieza a vislumbrarse la situación de varias naciones en los deportes mundiales.

Todavía es temprano para formarse un juicio definitivo, pero la posición dominante es la de los EE. UU. y los esfuerzos hechos por muchas naciones para quitársela parecen inútiles.

Por otra parte, Alemania ha obtenido unos resultados que hacen ver lo que se puede conseguir en pocos años, con una aplicación constante a un ideal común mientras que la supremacía que se suponía que iban a demostrar ciertas otras naciones, como por ejemplo el Japón, todavía no se ha establecido.

Otro hecho notable en esta Olimpiada es que, hasta ahora, ninguna de aquellas colonias británicas que durante decenas de años se dedicaron intensamente a los deportes, ha ganado laureles.

Hoy el viento hacía incómodo el estar sentado mucho tiempo en el Estadio. Por la mañana, la mitad de los asientos de éste estaban ocupados.

Se hizo saltos con pértiga, para la calificación, y los atletas siguientes quedaron admitidos para participar en el final: Mueller, Alemania; Ramandier, Francia; Haunzwickel, Austria; Innocenti, Italia; Proksch, Austria; Meadows, EE. UU.; Adachi, Japón; Schulz, Alemania; Du Piessis, Sur de Africa; Jungberg, Suecia; Bacsalmasi, Hungría; Crépin, Francia; Oe, Japón; Fu, China; Lar-

sen, Dinamarca; Nishida, Japón; Graber, EE. UU.; Webster, Inglaterra; Schlegel, Chile.

El único atleta que obtuvo la calificación fué el chino Fu, que alcanzó la altura de 3 metros 80, exigida como minimum.

Al mismo tiempo que el salto de pértiga, se hicieron ejercicios de lanzamiento del disco, entre dos grupos de atletas. El espectáculo fué muy interesante.

Por la tarde, los EE. UU. ganaron otra medalla de oro y otra de plata; Carpenter ganó el lanzamiento del disco, estableciendo un nuevo record olímpico; alcanzó la distancia de 59 metros 48, obteniendo la medalla de plata. El italiano Oberwerger obtuvo la medalla de bronce, alcanzando la distancia de 49 metros 23. No se realizaron las esperanzas que Alemania había puesto en Schroeder.

A mediodía llovió a torrentes y el Estadio quedó vacío en algunos instantes; pero al reanudarse los Juegos, a las tres, el sol brillaba de nuevo.

Mientras que en el Estadio se hacían los saltos con pértiga y los ejercicios de lanzamiento del disco, tenía lugar cerca, un concurso de natación; el teniente Lemp, Alemania, ganó los 300 metros, en 4 minutos 15 segundos 4 décimas. Llegó segundo el húngaro Orban, tercero Thofelt (Suecia), cuarto Bramfeld (Alemania), quinto Gut (Austria), sexto Leonard (EE. UU.), séptimo Gyllensstierna (Suecia), octavo Kiviperäe (Finlandia), nono Handrick (Alemania), y décimo van Balas (Hungría).

Después de cinco ejercicios, el teniente Handrick (Alemania) ocupaba el primer lugar, seguido por el capitán Thofelt (Suecia) vencedor de la Olimpiada de 1928, en Amsterdam; después el teniente Leonard (EE. UU.); el húngaro Orban; el italiano Abba; el alemán Lemp; el húngaro Bartha; el belga De la Court; el americano Starbeard y el americano Weber.

Owens gana su tercera medalla de oro

Berlín 5.— El negro americano Jesse Owens ganó su tercera medalla de oro en la final de doscientos metros estableciendo un nuevo record olímpico en veinte segundos y siete décimas.

Llegaron segundo Matthew Robinson (Estados Unidos) en 21 segundo una décima.

El tercero Bernardus Osendarp, (Holanda en 21 segundos tres décimas.

Owens que ya había ganado anteriormente los cien metros y el salto de altura demostró que es uno de

los mejores atletas de todas las épocas.

En la carrera de hoy tomó la delantera en seguida dejando lejos a sus rivales.

El record olímpico anterior de 21 segundos 8 décimas ahora batido por Owens fué establecido por Tolan otro negro americano, en Los Angeles en 1932.

El record actual del mundo para los doscientos metros que Owens no pudo igualar por una fracción de segundo es el que estableció el americano Locke en 1926.

El hecho de que un mismo atleta haya ganado tres medallas de oro en una misma olimpiada es sin precedente pues las cuatro medallas de oro que ganó el finlandés Nurmi no fueron ganadas en una misma sino en tres sucesivas, en Amberes, Paris y Amsterdam.

Un triunfo italiano en las carreras femeninas

Berlín 5.—Las carreras de eliminación, de 80 metros con obstáculos, para mujeres, empezaron a las 15 y media.

La primera fué ganada por la italiana Testoni, por la inglesa Tiffen y por la griega Lanilis.

La segunda por la inglesa Webb, la alemana Eckert y la americana Pickett.

La tercera por Taylor (Canadá), por O'Brien (EE. UU.) y por la alemana Steuer.

La cuarta, por la americana Schaller, la italiana Valla y la holandesa Branketer.

Todas estas corredoras competirán en las semi-finales esta tarde, para las finales que han de tener lugar mañana jueves.

EE. UU. sigue cosechando victorias

Berlín 5.—En las carreras semi-finales de 200 metros, llanas, la primera fué ganada por Robinson (Estados Unidos) en 21 segundos 1 décima, igualando así el nuevo record olímpico establecido ayer martes por el americano Owens.

La segunda fué ganada por Orr, del Canadá, en 21 segundos 3 décimas; y la tercera por el holandés van Beveren, en 21 segundos 5 décimas.

Francia

Los abisinos atacan

Paris 5.—Noticias procedentes de Djibuti confirman los ataques por rribus abisinos contra Addis Abeba, y añaden que, aunque los agresores hayan sido rechazados, la situación permanece crítica, y que Italia envía refuerzos por aeroplanos.

Los etíopes están atacando también Moggio.

Según noticias procedentes de Port Said, se está librando ahora una batalla muy violenta en la región del Lago Tsana, especialmente en Gondar.

Vendo una casa

Frente al mar en C'an Pastilla por 1800 duros y varios solares pequeños. Precio reducido. Informes: Fiol, 24.

FOLLETON DE «EL DIA» 12

El Recluta

POR

ERCKMANN - CHRIATAN

«... schnapps o María, Hering con su veja y sucia peluca echada atrás y la capelina rota, observando esas cosas rascándose la cadera, o bien apurando un jarro a la salud de los valientes.

Era triste ver a los hijos de los aldeanos, gente honrada y laboriosa, llevar una existencia semejante; pero nadie tenía ya ganas de trabajar, y todos hubieran dado su vida por dos «diards». A fuerza de gritar, de beber, de consolarse interiormente, acababan por dormirse con la cabeza sobre la mesa, en tanto que los veteranos vaciaban sus vasos cantando:

¡La gloria nos llama!

Yo, que veía lo que pasaba, bendecía al Cielo, en mi miseria, por haberme dado personas honradas para sostener ni valor e impedirme caer en semejantes manos. Eso se prolongó hasta el 25 de enero. Hacía algunos días que había llegado a la ciudad un número considerable de quintos italianos, piemonteses y genoveses; los unos gordos como saboyanos alimentados de castañas, llevando un gran sombrero puntiagudo sobre su cabeza crespa, pantalón de paño burdo, pero de color de ladrillo, ajustada a la cintura por una correa. Calzaban enormes za-

patos, y comían queso, sentados a lo largo del antiguo mercado. Los otros, flacos y morenos, tiritaban sólo de ver la nieve en los tejados, y al pasar las mujeres, las contemplaban con sus ojos grandes y grises. Todos los días hacían el ejercicio en la plaza: estaban destinados a cubrir las bajas del 6.º regimiento de la línea de Maguncia, y descansaban un poco en el cuartel de infantería.

El capitán de los reclutas, llamado Vidal, habitaba en el segundo piso de nuestra casa. Era un hombre cuadrado, fuerte y muy recto, y, sin embargo, sumamente bondadoso y honradísimo. Vino al taller para que se le compusiera el despertador, y cuando supo que yo era quinto y que tenía miedo de no volver, me animó, diciendo: «que el hombre se acostumbra a todo... que a los cinco o seis meses, uno se bate y marcha como se come la sopa, y que muchos llegan de tal modo a habituarse a disparar fusiles, o cañones contra los hombres, que se consideran desgraciados cuando no pueden darse ese placer.»

Pero su manera de razonar no me gustaba tanto menos cuanto veía en sus mejillas cinco o seis gruesos granos de pólvora, los cuales se habían profundizado mucho, y que él me explicó que eran de un fusilazo que un ruso le había disparado a quema ropa. Semejante estado me disgustaba cada día más, y como habían transcurrido varios días sin que llegasen noticias, empezaba a creer que me habían olvidado como a Jacob, del Chevre-Hof, del cual habla todo el mundo todavía a causa de su extraordinaria suerte. La misma tía Gredel me decía cada vez que

iba a su casa: «Vamos... vamos... querén dejarnos tranquilos», cuando el día 25 de enero por la mañana, en el momento en que iba a partir para los Cuatro Vientos, el señor Goulden, que trabajaba en su taller con aire meditabundo, volvióse a mí con lágrimas en los ojos, diciéndome:

—Escucha, José; he querido dejarte dormir tranquilo esta noche; pero es preciso que por fin lo sepas, hijo mío; ayer vino el sargento de gendarmes a traerme tu hoja de ruta. Partes con los piemonteses y los genoveses, y cinco o seis muchachos de la ciudad: el hijo de Kilpfel, el de Lorig, Juan Furst y Gaspar Zebeco, para Maguncia.

Al oír esto, sentí que flaqueaban mis piernas y me senté sin poder contestar una palabra. El señor Goulden sacó de su cajón una hoja de ruta escrita con muy bonita letra, y se puso a leer pausadamente. Todo lo que yo recuerdo, es que José Bertha, natural de Falsburgo, distrito de Sarreburgo, al 6.º de línea, debía hallarse en Maguncia el 29 de enero.

Aquel papel me produjo tan mal efecto como si no hubiese sabido anticipadamente que debía partir, y considerando eso como una novedad, me indigné.

El señor Goulden, después de un instante de silencio, añadió:

—Hoy a las once parten los italianos.

Entonces, despertando como de un sueño, exclamé:

—Pero, ¿no volveré a ver a Catalina?

—Sí, José—dijo con voz trémula—; he hecho avisar a la señora Gredel y a Catalina; de modo, hijo mío, que podrás verlas y abra-

zarias antes de partir.

Estaba viendo su pesadumbre y me enternecí aún más, de manera que me costaba trabajo contener las lágrimas.

Al cabo de un instante prosiguió:

—No te preocupes por nada, pues lo he preparado ya todo de antemano. Y cuando vuelvas, José, si Dios quiere que todavía me halle en este mundo, me encontrarás el mismo. Emplea a envejecer, y mi mayor felicidad hubiera sido tenerte a mi lado como a un hijo, pues he encontrado en tí un corazón de hombre honrado; te hubiera cedido mis bienes... hubiéramos vivido juntos... Catalina y tú hubierais sido mis hijos... pero, puesto que no puede ser así, resignémonos. Eso no es más que por algún tiempo; estoy cierto de que te licenciarán pronto, cuando vean que no puedes hacer largas jornadas.

Mientras que él hablaba así, yo, ocultando la cabeza entre mis manos, sollozaba por lo bajo.

Al fin se levantó y sacó del armario un morral de piel de vaca que puso encima de la mesa. Yo le contemplaba abatido, pensando sólo en la adhesgracia de partir.

—Aquí tienes tu mochila—dijo—; he metido en ella cuanto necesitas: dos camisas de lienzo, dos chaqueros de franela y lo demás. En Maguncia recibirás dos camisas que formarán el complemento de tu equipaje. Además te he mandado hacer zapatos de los proveedores, que son casi siempre de cuero de caballo y calientan terriblemente los pies. Y ya que no estás muy seguro sobre los tuyos, pobre hijo mío, al menos que no tengas esa pena. En fin... ahí está

tudo.

Después de esto puso la mochila encima de la mesa y se sentó de nuevo.

En la calle se oían las idas y venidas de los italianos que se preparaban para marchar. Encima de nosotros, el capitán Vidal daba órdenes y preguntaba a un soldado si su caballo, que lo tenía en el cuartel de gendarmes, estaba bien limpio y si se le había dado el pienso.

Todo ese movimiento me producía un efecto extraño, y no podía creer todavía que me era preciso dejar la ciudad. Mientras me hallaba entregado a la mayor turbación, abrióse la puerta y Catalina se arrojó en mis brazos en tanto que su madre gritaba:

—Bien te decía yo que te fugases a Suiza... porque esos bribones acabarían por llevarte... bien te lo decía yo... y no has querido creerme.

—Señora Gredel—respondió en seguida el señor Goulden— la desgracia de partir para cumplir su deber, no es tan grande como la de verse despreciado por las personas honradas. En vez de todos esos gritos y esos reproches que de nada sirven, mejor haría usted en consolarse y animar a José.

—¡Ah!—dijo—, ¡yo no le reprendo, no! aunque sea terrible ver semejantes cosas. Catalina no me dejaba; estaba sentada a mi lado y me abrazaba.

—Tú volverás—decía estrechándome en sus brazos.

—Sí... sí—le contestaba en voz baja—; y tú pensarás siempre en mí... ¡no amarás a otro!

Entonces prorrumpló en sollozos diciendo:

—¡Oh! ¡no, no quiero amar a

nadie más que a tí!

Esta escena duraba hacia ya un cuarto de hora, cuando se abrió la puerta para dar paso al capitán Vidal, que entró llevando al hombro la capa enrollada en forma de cuerno de caza.

—¡Hola, hola!—dijo— ¡y el muchacho?

—¡Ahí está!—contestó el señor Goulden.

—¡Ah! ¡sí!—dijo el capitán—, está a punto de desesperarse, ni más ni menos... Recuerdo eso... Todos dejamos a alguien en nuestro país.

Luego, levantando la voz: —¡Vamos! ¡Vá'os, joven, valor! ¡Qué diablos! ¡no somos ya unos niños!

Y dirigió una mirada a Catalina.

—A la verdad—le dijo al señor Goulden—, comprendo que no le guste partir.

El tambor tocaba la llamada en todas las esquinas de la ciudad; sin embargo, el capitán Vidal añadió:

—Todavía nos quedan veinte minutos.

Y dirigiéndome una mirada agregó estrechando la mano al señor Goulden y saliendo:

—No faves al primer llamamiento, joven.

En la puerta le esperaba el caballo.

El cielo estaba gris y yo me sentía anonadado de tristeza y sin fuerzas para dejar a Catalina.

De repente empezó el redoble; todos los tambores se habían reunido e nla plaza. El señor Goulden tomó entonces el moral, y dijo con tono grave:

—José, ahora abracémonos... ya es tiempo.

Me evanté pálido como un difun

La conmemoración republicana de una Reina

El tiempo abre los ojos a la comprensión y no hay agua cargada de lamentos que, si se deja remansada, no se clarifique hasta tornarse en un cristalino espejo. La vida de los pueblos, que es siempre una corriente continua, realiza a veces un trabajo furioso de erosión, llevándose cauce abajo lo que era medua y sustancia nacional. Hay que dejar que pase la riada, porque no hay dique que pueda oponerse a su fuerza, y toda la esperanza consiste en soñar un remanso para la vena loca, donde vaya tornándose en quietud lo que fue cauce impetuoso y arrollador. Regularmente el remanso se produce siempre. Es más o menos rauda, pero el remanso llega, y cuando el agua se detiene, comienza la función de aposamiento y todo lo que se ve violentamente arrancado, se sedimenta, vivificando el fondo inmutable de la vida, que no se crea, sino que es producto de la sustancia original del pueblo.

Nuestro hermano y vecino Portugal, sintió hace algunos años la alteración del curso de su agua viva. Hace poco más de veinticinco, el próximo Estado dió la impresión de padecer el máximo desbordamiento de sus caudales, como si Duero, Tajo, Mondego, Guadiana y todas sus venas fluviales, se hubieran roto y unificado en un solo brazo, que colérico, quisiera con sus cristales roer la vida, la civilización y la historia del mundo usitano.

Se recuerda con dolor aquella hora portuguesa: todo parecía que iba a sucumbir al impulso de agitación extraordinaria. Como si el río único fuese una sierpe, se enroscó al tróncico áureo de los monarcas y lo hizo venir a tierra; mordió luego los fustes que sostienen los altilles y los hizo tambalearse; a todo lo secular se enroscó a sierpe arrolladora de la conmoción política, y todo tembló para venirse abajo. No se pudo poner dique, y las aguas siguieron años y años su cauce devastador. Portugal, tan regio, se quedó sin reyes; tan ferviente, se quedó sin fé; tan noble, vió ocultarse su nobleza, y solo lo devuelta y el levantamiento se enseñorearon en aquella fracción de a tierra peninsular, siempre propicia a la paz y al amor...

Han pasado más de veinticinco años y las aguas que fueron tumultuosas, encontraron la gracia del remanso. El agua camenzó a clarificarse, a tornarse cristalina, devolviendo al fondo de la tierra, el po vo de entrañas que le arrancó a su paso. Poco a poco, cuanto le fué arrancado, se posa en su mismo lugar, y al contacto de este limo, surgen en las praderas lusitanas magníficas rosas desconocidas para esta generación y que a los supervivientes de la pasada, les trae el recuerdo de lo que era aquel vergel antes de que las tumultuosas aguas del clima político lo inundaran.

Solo a este aposamiento de antiguos limos, puede atribuírsele la obra reciente de Portugal. Ahora mismo, en estos días y estas horas, el Estado hermano celebra con un magno júbilo republicano, la conmemoración de una de sus más preciadas glorias, que hace más de veinticinco años fué arrastrada también por el ímpetu revolucionario de una horda que no encontraba dique de detención: Portugal, remansado, conmemora el triunfo de su fé católica, vinculado en la que fué Reina y Señora del conjunto imperial en Isabel de Portugal, que antes había sido Isabel Infanta de Aragón.

¿Quién había de decir a las aguas alocadas de hace más de un cuarto de siglo, que el remanso iba a llegar tan pronto y a ha-

cerse tan claro que en él podría copiarse una sonrisa celeste?... Nadie lo hubiera creído, porque la conmemoración de Isabel de Portugal y de Aragón, significa la pleitesia hacia la santidad y la realza que fueron los dos bastiones que aguantaron mayor arremetida de la furia revolucionaria. En aquellos días, la Iglesia y el Irono, se reputaban como los enemigos máximos de Portugal, y al exilio de sus reyes, seguía la persecución de sus sacerdotes y la secularización de sus templos, no por necesidad nacional, sino por odio de posición política. ¿Quién hubiera entonces nombrado a Isabel, la Santa y la Reina? Si en aquella época hubiese abundado, como en esta, la píromanía, seguramente que los restos santos y reales que duermen en la paz del Monasterio luso, hubieran tenido una extinción de llamas y humareda.

Veinticinco años aplicados al buen razonar, son muchos años y la labor de los Gobiernos consiste esencialmente, en ser cabeza razonadora del pueblo acéfalo y dirigirle siempre por un camino abierto de raciocinio. Fué ley histórica, sin dique, lo del levantamiento revolucionario, y ha sido trabajo encauzador digno de todo elogio, el realizado por la alta dirección estatal portuguesa, de dirigir las aguas desbordadas a un remanso que pueda devolver a la patria cuanto arteralmente le quitaron. Y como pretendió arrancarle el prestigio de su Fé y de su Realza, he aquí que ahora, conmovido, se los devuelve. Todo el prestigio real y católico de Portugal, ate en Isabel la Santa y Reina, y no solo de Portugal, sino de España, que Isabel antes que Reina extranjera, fué princesa de nuestro Aragón diiectísimo. El vecino Estado lo comprende así: la implantación de un nuevo régimen, no puede significar desprecio o desvalorización de las grandezas de los regímenes que le precedieron y no puede olvidarse que el sedimento de los pueblos está formado por las arenas del ayer, arenas que suelen esconder «brinquíños» de oro... Un Estado republicano rindiendo opulento homenaje a la memoria de una lejána Reina, es la estampa de la tolerancia, del conocimiento nacional y del amor patrio, porque el homenaje cae como un beso sobre la tierra nativa, que es, en definitiva, la que recibe la gloriosa exaltación. Caro que para esto, se necesita una amplitud de espíritu y una claridad de visión que no gozan todos los pueblos, y mucho menos los caldeados por el sol meridional, que hace brotar la selva de todas las pasiones. En estos pueblos, no se conocen más que dos caminos: el amor y el odio. No se pueden amar dos cosas a un tiempo, y el fervor por una de ellas, significa el horror por la contraria, sin pararse nunca en un análisis que nos diera el equilibrado precio...

Portugal sabe equilibrar: la República se inclina ante la gran Reina, y el corazón, de que no se puede arrancar la fe, la saluda con plegarias ardientes.

Veinticinco años hicieron el milagro del remanso. Pensamos en los veinte que aun hemos de esperar, para ser como debemos ser: para devolverle a la entraña hispana lo que quiere llevarse la riada rugiente...

Portugal sabe equilibrar: la República se inclina ante la gran Reina, y el corazón, de que no se puede arrancar la fe, la saluda con plegarias ardientes.

Veinticinco años hicieron el milagro del remanso. Pensamos en los veinte que aun hemos de esperar, para ser como debemos ser: para devolverle a la entraña hispana lo que quiere llevarse la riada rugiente...

DE INTERES PARA LOS CONTRIBUYENTES

Contribuciones Para conocimiento de los contribuyentes y a fin de evitarles incurrir en los recargos de apremio se-

ñalados en el vigente Estatuto de Recaudación, por este anuncio se hace público que la apertura de cobranza en periodo voluntario de las contribuciones correspondientes al tercer trimestre en curso, tuvo lugar el día primero del corriente mes de agosto en las cabeceras de Zona.

En los pueblos tendrá lugar la cobranza, en periodo voluntario, en los días señalados en el anuncio inserto en el B. O. de la provincia del día primero del mes en curso, cuyos días serán anunciados por edictos o pregones en los respectivos pueblos, según costumbre en cada localidad.

Los contribuyentes de los pueblos que no hubiesen satisfecho sus contribuciones en sus respectivos pueblos en los días señalados, podrán hacerlo en las oficinas de las cabeceras de Zona durante los días primero al diez de septiembre, ambos inclusivos.

Los que en dicho último día no hubieran satisfecho incurrirán en el recargo de apremio del 20 por 100 sin más notificación ni requerimiento, que quedará reducido al 10 por 100 si los satisfacen desde el día veinte y uno al último del mes de septiembre próximo, en la cabecera de su respectiva Zona.

DEL CARNET

El joven don Mariano Descallar Montaner ha experimentado importante mejoría de las graves heridas sufridas hace días.

El próximo pasado día 28 de julio pasó a mejor vida en el monasterio de Jerónimas de esta ciudad la religiosa Sor María Coloma Pou y Capellá natural de Algaida.

La finada baja al sepulcro a los 67 años de edad y treinta de profesión.

Enviamos nuestro sentido pésame a la familia de la finada así como a la Comunidad de religiosas Jerónimas.

El "Boletín Oficial del Obispado de Mallorca," Sumario

Hemos recibido el número correspondiente al 31 del próximo pasado julio, del «Boletín Oficial del Obispado de Mallorca».

Publica el siguiente sumario: «Sagrada Congregación de Ritos: extensión de una facultad.—Sobre un Congreso. Cierre de Escuelas católicas.—Consagraciones de Obispos de Mallorca.—Cancillería Episcopal: avisos; despacho de documentos; necrología; Episcopado Español.—Disposiciones del Poder Civil: anulación de un acuerdo del Ayuntamiento de Tui».

Escuelas católicas cerradas Inserta la relación de las Escuelas católicas cerradas por el Gobierno español en esta Diócesis. Héla aquí:

- A) Escuela de niños a) Asociación de Padres de Familia. 23. 5. 1936.—Sóller.—90 alumnos.—Cerrada por el Inspector don Miguel Suñer. b) Hermanos de la Doctrina Cristiana. 15. 5.—Santa Margarita.—75 alumnos.—Inspector doña María Josefa López. c) Clérigos Regulares Teatinos. 20. 5.—Felanitx.—96.—D. Juan Capó. 20. 5.—Pollensa.—103.—D. Miguel Suñer.

- B) Escuelas de niñas a) Hermanas de la Caridad. 14. 5.—Coll d'en Rebassa.—100 alumnas.—Cerrada por el Inspector D. Fernando Leal. 15. 5.—S'Arenal.—32.—D. Juan Capó. 19. 5.—Ca's Concos.—56.—El mismo. 23. 5.—Biniaraix.—31.—D. Miguel Suñer. 23. 5.—Fornalutx.—52.—El mismo. b) Terciarias de San Francisco. 19. 5.—Caimari.—35 niñas y 37 párvulos.—D. Miguel Suñer. 19. 5.—Moscari.—25 y 20.—El mismo. 22. 5.—La Cabaneta.—45 niñas.—D. Fernando Leal. 22. 5.—Deyá.—26 y 25.—D. Miguel Suñer. 23. 5.—Pina.—42 y 40.—D. Fernando Leal. 23. 5.—Biniali.—36 y 30.—El mismo. 25. 5.—Secar del Real.—30 y 35.—D. Miguel Suñer. 27. 5.—Capdellá.—30 niñas.—D. Luis María Mestras. c) Hermanas del Amparo (Terciarias Agustinas). 14. 5.—Consell.—71 niñas y 50 párvulos.—D. Fernando Leal. 15. 5.—Santa Margarita.—60 y 81.—Inspector doña María Josefa López. 20. 5.—Búger.—38 y 30.—D. Miguel Suñer. 22. 5.—Pla de Na Tesa.—34 y 30.—D. Fernando Leal. 23. 5.—Algaida.—68 y 60.—El mismo. 27. 5.—Puigpunyent.—35 y 30.—D. Luis María Mestras. 17. 5.—Galilea.—20 y 19.—El mismo.

4. 6.—S'Arracó.—43 y 24.—El mismo.

4. 6.—Puerto de Andraitx.—23 y 17.—El mismo.

13. 6.—Estalenchs.—24 y 31.—Don Miguel Suñer.

13. 7.—Bañalbufar.—37 y 32.—El mismo.

16. 7.—Sant Jusep del Terme.—30 y 20.—Don Luis María Mestras.

Y añade el Boletín del Obispado: «Hay otras escuelas cuya clausura fué intimada por señores Inspectores (Porreras, por el señor Capó; Colegio del Obispo Nadal, de Sóller, por el señor Suñer, etc.); pero que no llegó a realizarse.

El Alcalde de Santanyi y el de Samsellas clausuraron las Preceptorías de Latin, o Escuelas preparatorias de ingreso en el Seminario, de sus respectivos pueblos, las cuales dependen directa y exclusivamente del Rvmo. Prelado y están virtualmente autorizadas por la Ley de Confesiones y Congregaciones Religiosas de 2 de Junio de 1933. El Director de la de Santanyi recurrió al Gobernador Civil Excmo. Sr. don Isidro Liarte, quien, después del informe del Inspector señor Capó, desestimó el recurso».

Avisos de la Cancillería Episcopal

Inserta igualmente el Boletín del Obispado los siguientes avisos de la Cancillería Episcopal:

I. En Agosto no habrá más colecta que la ordinaria, el tercer domingo día 16.

II. No habrá Conferencias eclesísticas ni Retro espiritual. (Sinodo diocesano, número 190, página 117, y número 183, página 111)

III. El anuncio del «Despacho de documentos» para el Boletín del viernes 14, quedará cerrado después de la llegada del correo interior del miércoles 12; y el del número del lunes 31, a igual hora del viernes 28.

IV. El producto de la colecta extraordinaria para las Diócesis más necesitadas de España, hecha en 25 de Julio, festividad de Santiago apóstol, deberá ser ingresado antes del día diez de Agosto, para ser remitido el mismo día a nuestro Excmo. y Rvmo. Metropolitano».

Sóller

Partida de extranjeros

Obedeciendo las recomendaciones de sus respectivos consues y ante la inseguridad en las presentes circunstancias, el jueves, marcharon de esta ciudad, como lo hacían otros muchos de otras poblaciones mallorquinas, gran número de súbditos extranjeros que pasaban en nuestra ciudad, en hoteles y villas de recreo, unas semanas de asueto y descanso.

También han marchado bastantes de los que tenían fijada temporalmente su residencia, entre nosotros.

Todos estos viajeros salieron en los buques de guerra que sus respectivos gobiernos enviaron al puerto de Palma a recogerlos.

Venida de gente de Palma

Ante los frecuentes ataques aéreos que viene siendo objeto Palma, durante estos últimos días, muchos de sus habitantes de la población civil a quienes sus ocupaciones no reclaman perentoriamente en la capital han optado por marchar a los pueblos del resto de la isla, de preferencia a los del litoral, más adecuados en esta época veraniega.

Con este motivo han venido a esta población buen número de paisanos nuestros que residen habitualmente en Palma y de otras familias que huyen de la zozobra a que les someten las incursiones tan frecuentemente repetidas de los aviones.

Nueva Comisión Gestora del Ayuntamiento

El Alcalde, don Jaime Casanovas Pastor, en uso de las facultades que le fueron concedidas por el Gobernador civil de esta provincia, ha hecho los nombramientos para constituir la Comisión Gestora del Ayuntamiento de esta ciudad.

La Comisión ha de componerse del Alcalde y cinco vecinos y debe empezar su actuación en los primeros días de la semana, quedando constituida en la siguiente forma:

Alca.de-Presidente: D. Jaime Casanovas Pastor.

Vocales gestores: D. José Bauzá Plzá, D. Jaime Scarxell Muntaner, D. Lucas Miquel Cuart, don Guillermo Morell March y don Francisco Castañer Mayol.

Actuación de la «Cruz Roja»

En la fachada del local social ondea el pabellón neutral del Instituto.

El médico radiólogo del establecimiento don José Rovira Sellarés ha venido instruyendo activamente los miembros de la brigada sanitaria con el fin de que estén preparados para actuar con eficacia en el caso de que pudieran ser ne-

TUI dijiste cien veces que la vida en España era imposible. TUI admitiste como necesario el sacrificio para lograr la paz. La hora del sacrificio es la que vives. Súfrelo serenamente. dignamente... Será brevel Tras él asoma la paz, fructífera, Inagotable! Por España une a los del Ejército y milicias ciudadanas tus sacrificios con gallardía, con serenidad! TODO POR ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA!

PEDRO ALCOVER MÉDICO Participa a su clientela que tiene abierta su consulta de CIRUGIA GENERAL de 11 y media a 1 y media todos los días laborables en su CLINICA CALLE DE ALCINA, 48 - SON ESPAÑOLET. Para los avisos sirvanse dirigirse al Hospital Provincial o Farmacia Llompart - Calle del Call, 12 - Teléfono 2-3-7-4.

SOLARES Hermosísima situación camino de El Terreno. Ventas al contado y a plazos. Facilidades de pago Informes: San Miguel, n.º 17

Chalets y solares, vendo y alquilo en Pinar Parque. Pidan informes: Ventayol, A. Alejandro Rosselló 121, Tel 1313. Restaurant ORIENTE Una visita hace un cliente Restaurant predilecto del gastrónomo P. Constitución, 106 Tel. 1416 Servicio a la Carta Se alquilan Habitaciones con o sin pensión tratamiento familiar y económico. Pensión Planas, Obispo, 5, Palma.

El médico SION RIERA Enfermedades del pecho (San Miguel, 236) participa a sus clientes que hasta primeros de Septiembre solo visitará en Palma los miércoles y sábados. Recados urgentes. Teléfono 40. Alcudia.

Se alquila Un primer piso muy céntrico, pequeño, con agua propia para oficina de peluquería, por pesetas noventa. Razón: «La Java» Colón, 34, Palma.

¡UTILICENOS! Las columnas de EL DIA son leídas diariamente por millares de lectores que necesitan comprar, vender, alquilar o que buscan u ofrecen trabajo.

Utilícenos y no se arrepentirá Llamen al teléfono 1745

IMPOTENCIA Neurastenia Falta de memoria y energía. Agotamiento físico y moral HERCULINA Es el tónico del cerebro y de los nervios que devuelve rápidamente la vitalidad al hombre agotado. No es excitante ni perjudica jamás el organismo. De venta en todas las Farmacias y Droguerías. GRATIS Remite este cupón a: P. 1745 BARCELONA

ESPAÑOLES, ¡VIVA ESPAÑA! Nuestro noble Ejército sigue su lucha por la salvación de la Patria. Hasta ahora, no puede ser más satisfactorio el éxito de su alto empeño. Y esto hace esperar confiadamente en el triunfo final. Secundemos todos con nuestros esfuerzos, con patriótica entereza, cada cual en su puesto, al glorioso Ejército que lucha por tan elevada causa. Para que así pueda ver cumplido su anhelo de salvar a la amada Patria. ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA SIEMPRE ESPAÑA!